REDACCIÓN Conde de Rius, núm. 12, entresuelo.

ADMINISTRACION Nao, 13, 2.°, 2.

Precios de suscripción

Tarragona, trimestre. . . Ptas. 4'c Espoña, trimestre.... > 450 Union postal, un afio. . . > 3600 Anuncio y comunicados á preios convencionales,- Pago anticpado.

DIARIO CATOLICO

COLABORACION

No se insertará ningún artículo sin firma que responda de él. Los trabajos pueden redactarse indistintamente en el idioma catalán ó en el castellano.

Sin concisión no hay periodismo posible. No se devuelven los originales

aunque no se publiquen. La correspondencia literaria al La económica al Administrador.

SANTOS DEL DIA.-S. Eusebio y santa Irene mr. SANTOS DE MAÑANA.-S. Valentin y Sta. Adelaida.

Apostolado de la Oración

INTENCION GENERAL PARA DICIEMBRE (Aprobada y bendecida por Su Santidad) La acción católica.

ORACIÓN COTIDIANA PARA ESTE MES ¡Oh Jesús míol por medio del corazón in-maculado de María Santísima, os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que sin dejar la oración, trabajemos por defender y propagar nuestra fe.

RESOLUCIÓN APOSTÓLICA

Tomar parte activa en todas las obras católicas que podamos.

CORTE DE MARIA Hoy se hace la visita à la Asunción de Ntra. Señora, en la Catedral.

Cultos para hoy

CUARENTA HORAS.—Terminan en la iglesia de Beatas de Sto. Domingo, permane-ciendo el Señor de manifiesto por la mañana de ocho á once y por la tarde de cuatro á siete. Mañana empiezan en la iglesia del Sagrado Corazón. Por la mañana se expondrá á las ocho y se reservará á las once, con misas de exposición y reserva. Por la tarde, á las cinco y media, exposición de S. D. M., canto del seráfico Trisagio, practicándose á continuación los piadosos ejercicios del Octavarió á Jesús Sacramentado, sermón á cargo del reverendo P. Bartrolí S. J. y reserva.

Santa Iglesia Catedral

Prosigue durante la misa de doce y á las cinco de la tarde, la Novena de la Purisima Concepción en su propia capilla, cantándose antés el Rosario y Trisagio Mariano, y luego los ejercicios del dia y gozos.

Parroquia de la Santísima Trinidad

Proseguirá el mes de la Inmaculada Concepción de Maria, practicándose todos los dias los ejercicios propios del mismo, durante las misas de las cinco y media y la de las ocho.

Parroquía de San Francisco Continua la oración llamada de las Benditas, que será todos los dias hasta su conclusión durante la misa de las ocho.

Iglesia de la Beneficencia

A las cinco de la tarde continúa la Novena de la Inmaculada Concepción.

Iglesia de Jesús-Maria

... A las siete y á las nueve se celebrarán misas en sufragio del alma de las Hijas de María y de los bienhechores difuntos.

Beatas de Santo Domingo

Sigue el solemne Tríduo en honor á la Inmaculada. A las ocho de la mañana exposición de S. D. M.; á las diez y media misa de reserva á organo; por la tarde, á las seis, trisagio, ejercicios del Tríduo, reserva y motete á la Virgen Inmaculada.

Cultos para mañana

Beatas de Santo Domingo

A las siete y media de la mañana misa de Conunión general con platica; a las diez misa solemne á quinteto de cuerda cantado por las Religiosas y alumnas del Colegio; por la tarde á las cuatro y media oficio parvo de la Virgen cantado por las alumnas del Coleglo, trisagio Mariano, sermón que dirá e M. Iltre. Dr. D. Cayetano Sentis, motete y terminará la función con el besamanos.

ES VERDAD

Decía el Sr. Maura el día del es-Candalo fenomenal dado en el Congreso por los diputados republicanos con motivo de los sucesos de Valencia, que no quería contender con quienes envilecian el Parlamento; con lo cual bien claro manifestaba que el Parlamento se había envile-

Nada más exacto que la asirmación del Sr. Maura, aunqué tal envillecimiento no era de aquellos días; años antes y en época cercana, en infinidad de ocaciones se habían dicho y hecho en el templo de las leyes cosas bastantes para envilecer todos los Parlamentos existentes y posibles.

Lo que hay es que en la sesión del 12 del actual la mengua del Parlamento fué tan allá, que apenas se concibe pueda aumentarse.

Y no precisamente por lo que dijeron los dos diputados valencianos, los dos incomparables caciques, los oradores tabernarios, que á falta de otro medio de adquirir el relieve que ambicionan, tratan de señalarse por su falta de educación, é imponerse tosiendo fuerte como los barateros en el garito. Ya en otra ocasión dijo el Sr. Maura que las palabras son como los proyectiles, que reciben la fuerza del arma que los dispara.

Los proyectiles, los puñados de cieno arrojados por los dos famasos matones no tenían fuerza para llegar á la altura de los hombres que se respetan. Los diputados y ministros vilipendiados por ellos debían tener á grande honra no ser dignos de mejor trato.

Con ser ruin sobre toda ponderación lo hecho por Soriano y Blasco; á pesar de constituir una mancha indeleble para un Parlamento el que algunos de sus miembros ensayen en él el lenguaje y los procedimientos de la gente de bronce, mayor, sin comparación mayor, es el desdoro acarreado por la actitud de los ultrajados, que se abajaron á dar explicaciones inmerecidas á los ultrajadores. Y no menos grave el que resulta del proceder de algún respetable señor, tan cargado de años como ayuno de prudencia y moderación, que se puso de parte de los últimos.

El caso tué el siguiente: Dos pollos, ó como quera llamárseles, pusiéronse en el hemiciclo brazos en jarras, insultando á las víctimas de Valencia, defendiendo á los asesinos y escupiendo allí mismo contra algunos concolegas toda suerte de groserías. Mayores no pueden decirse, y no hubiera hecho distinto papel el más descocado matachin de cuantos mantienen con fortuna el imperio de la amenaza y la desvergüenza.

El jefe del Gobierno, dijo, y dijo muy bien, que no quería contestar á quienes envilecían el Parlamento, ¿Qué ocurrió? Pues que los señores aludidos pusiéron el grito en el cielo, protestando de la injuria de que eran objeto; un señor viejo, el más viejo sin duda de la Cámara, un señor, que en fecha no lejana, soltó, sin duda por falta de reflexión y de experiencia, aquel famoso «mamarracho», dijo que tenian razón aquellos angelitos y que jamás había oído en el Parlamento palabras semejantes á las del Sr. Maura; y el Sr. Maura, por el bien de la paz, acabó dando explicaciones y diciendo que sus palabras no envolvian ninguna injuria contra las personas aludidas.

Sean los que quieran los motivos que impusieron tamaña solución, conste que un Parlamento donde tales espectáculos se ofrecen, es un parlamento envilecido, tanto, que más no puede serlo.

El Sr. Maura tuvo razón, aunque no supo mantener la actitud que tal supuesto reclamaba.

IADELANTE!

(De La Voz de Valencia.)

No falta el ánimo, ni el valor que siempre está al servicio de la buena causa.

Por Dios y por España. Pero el corazón no puede sustraerse al dolor que produce la pérdida de hermanos queridísimos, mártires de Uristo que han derramado

su sangre generosa estando en filas, á pecho descubierto, como mueren los hombres de honor.

Creiamos que estas desgracias impresionarian á los cobardes causantes de ellas; pero no: en entrañas peores que las de las fieras no cabe más que el exterminio y el odio.

No importa, jadelante! Inventaron la hoja clandestina suponiendo un reto de los católicos, pero nadie ha de creerles, pues su

ruin manejo se descubre por sí solo. La vispera de los sucesos y á hora avanzada de la noche, se repartian estas hojas por los cafés y teatros, y hasta los malhechores las sijaron en las esquinas, preparando el drama.

¡Que prueben los miserables niatadores que las repetidas hojas se repartian en alguna iglesia ó centro ó círculo católico!

Porque repartirlas en teatros y cafés es repartirlas entre ellos mismos, entre sus autores y vasallos revolucionarios.

Conste ante España entera y ante Valencia especialmente, que declaramos falsa é infame la imputación de que los católicos retasen á los repu- las disposiciones del Código penal blicanos.

Los católicos iban á la procesión á honrar á la Virgen Inmaculada y á demostrarle su amor.

Con santa ira (puede ser santa, porque el mismo Dios la siente contra los pecadores) leemos el telegrama del Gobernador civil de Valencia leido por el ministro de la Gobernación en el Congreso, en el cual se el vacío. dice lo siguiente:

«Durante la pasada noche del sábado circularon por la capital unas hojas clandestinas, le los periódicos republicanos por la mañana publicaron, considerándolas como un reto que se les lanzaba.

En su virtud dispuse que fuerzas de la Guardia civil vigilasen la carrera en trechos de 100 á 100 metros, patrullando además algunos escuadrones de caballería.

En la procesión siguraban unas 6.000 mujeres y unos 5.000 hom-

Formaban la presidencia el Obispo, el Alcalde, el presidente interino de la Diputación y el que suscribe.

En la plaza de la Virgen, antes de salir la procesión, fué agredido un republicano por un católico, dándose varios vivas por uno y otro bando, excitándose los ánimos de unos y otros.»

Esto nos causa indignación: toda la tarde marchó la procesión entre insultos y baldones. Muy pocos fueron los que contestaron, los demás, con gran sererenidad, siguieron ade lante despreciando los insultos que siempre partieron de los hombres indignos que atacan y esconden la

No se dieron más vivas que á la Religión y á la Virgen.

Y esto lo califican de insulto los asesinos.

Un poder del infierno sostiene al gran delincuente Sr. Blasco Ibañez que ayer tarde desató su lengua viperina en el Congreso para decir que la provocación partió de los católicos.

¡Ser heridos, muertos, insultados, perseguidos y todavia calumniados!... Pero Dios no querrá consentir más tiempo tamañas injusticias, tan tremendos pecados, y Vicente Blasco Ibáñez quizá sea víctima de la obra que ha hecho, de las mismas personas que él ha perdido arrancándoles la fe, la esperanza y la caridad porque después las ha abandonado, dedicándose á la molicie y á la vida del aristocrata.

Por otra parte, qué bochornoso espectáculo ver como Rodrigo Soriano plaudia al hombre que le ha llenado de cieno la cara, y á quien él mismo ha maldecido hasta en sus hijos, con insultos é imprecaciones que sólo caben en genios infernales.

¡Se han unido!

Unicamente podía unirlos la maldad, porque el bien no cabe en almas mezquinas. Da rubor hablar de estas cosas,

pero ellas solas se alaban. Valencia recuerda los nefandos ultrajes que se han dirigido uno y

¡Y se llaman hombres de honor!

Qué irrisión...

No importa aunque se unan; no tememos, la justicia y la verdad se abrirán paso; confiamos en que se dará la razón á quien le corresponda. Y se amordazarán los delicuentes, atándoles las manos.

Y las víctimas volverán al ejercicio de sus sagrados derechos, volverán á disfrutar de la paz á que les hacen acreedores las leyes vigentes y la tradición de la Fe española.

Los crimenes del domingo

Causa indignación, inmensa indignación, leer que la prensa republicana de Valencia consigna en los números de ayer, al hacerse cargo de los sucesos desarrollados en la tarde del domingo. Aqui se ha perdido ya completamente el rubor. Alentados por la inmunidad, los sectarios hacen alarde de sus propios excesos sin temor al castigo, pues saben que son para ellos un mito.

Poco esperamos de los encargados de velar por el cumplimiento de la ley y por la tranquilidad pública.

La indiferencia con que miran los intereses religiosos y todo cuanto afecte, directa ó indirectamente, á los católicos, nos hace sospechar que nuestras palabras se perderán en

Pero nuestro deber es hablar, y hablar muy fuerte para que todos nos oigan, para que todos sepan quienes son los responsables de lo sucedido en Valencia, ya que confesándolo ellos paladinamente, no creemos que la sociedad ni los Tribunales de Justicia tengan porque exigir otro género de pruebas.

Mucho nos cuesta, mucha violencia nos hemos de hacer para trasladar á nuestras columnas lo que di cen los diarios republicanos de ayer; mas nuestro deber lo exige.

Cumpliremos con nuestro deber y copiaremos.

Dice El Radical ds ayer:

«Estábamos seguros de que ocurriría algo grave, porque conocemos el terreno que pisamos, porque veíamos entusiasmados á los reaccionarios, porque el Gobernador y el Alcalde, por orden de Maura eran los organizadores de la MANIFESTA-CION VATICANISTA que se preparaba para el domingo, y porque estamos convencidos de que en Valencia no puede levantar la cabeza la reacción.

Esta ciudad es eminentemente republicana y anticlerical.

La araña negra no sale á la calleimpunemente. Se atrevió á salir ayer CONFIANDO EN LA DIVISION QUE REINA EN EL CAMPO RE-PUBLICANO, y llevaron su merecido, porque cuando se trata de combatir al enemigo común, los republicanos valencianos se abrazan en la

calle, suspenden sus hostilidadas y

VAN UNIDOS A TODAS PARTES.»

«El reto lanzado iba directamente contra los republicanos titulados blasquistas.

«Nuestros amigos pudieron quedarse en casa; El Radical pudo mantenerse en actitud expectante; pero tratandose de ir contra el enemigo común, á todos nos faltó tiempo para estrechar las distancias que nos separan, y unidos estuvieron los radicales y los de la Unión para impedir á todo trance el picotazo de la araña negra.

Lás gritos de ¡viva la libertad!, jviva la República!. unen en apretado lazo á todos los republicanos de Valencia, cuando esos gritos se lanzan para apagar los vivas al Papa-Rev y á la Inmaculada.»

Añade luego con fruición el órgano de los sorianistas, noticias como las siguientes:

«En poder de los republicanos quedaron ayer infinidad de cirios que se guardan como trofeo. Contamos

también con algunos bonetes, escapularios y otros enseres.

En la colisión que tuvo lugar frente al horno de la Pelota se hizo prones un estandarte.»

Y termina con los siguientes parrafossque creemos no pasarán por alto el Gobernador y el fiscal de S. M. senor Vienes:

«Ayer demostraron los republicanos de esta ciudad, que frente al enemigo común están unidos y son invencibles.

El partido republicano radical, separado del de Unión Republicana por cuestiones de moralidad y de practicas democráticas, NO SE QUE-DA EN CASA NI CONSIENTE QUE NADIE LE GANE LA VEZ CUAN-DO DE COMBATIR A LA REAC-

CION SE TRATA. Los que creyéndonos divididos nos suponian vencidos, han sufrido una equivocación lamentable.

La Inmaculada, á falta de otros milagros, ha hecho el de unir en una aspiración común y en un momento dado á los republicanos de Valencia.

Consteles así á los neos y á las autoridades. Valencia es eminentemente republicana y anticlerical. Aquí no pega el vaticanismo.

Desde ayer tiene usted, Sr. Soler, cuenta corriente con el partido republicanc de Valencia; desde ayer está usted dimitido, Sr. Soler.

Aqui no cabe Nozaleda ni el Rey. ¡Márchese!»

De &l Pueblo, ¿qué vamos á co-

Comienza estampando con grandes letras en la cabecera de su número de ayer este cruel sarcarmo: «Viva la libertad». La jornada de ayer. Se acabaron las contemplaciones!

Detras estas palabras que constituyen una denuncia clara y patente, repite una y cien veces, con el mayor cinismo y con jactancia, lo que decimos: esto es, que los republicanos, asuzados por sus diarios, tienen & grande honra haber cometido los desmanes del domingo.

Cortamos al azar:

«A los mueras á la libertad contestaron los garrotes liberales, y hubo una lluvia de estacazos, cirios rotos, pendones fugitivos, banderas y guiorios destrozados, escupularios por el suelo y otros excesos que daba gloria verlo.»

«El partido de Unión Republicana parecia ayer compuesto en su totalidad de colchoneros: tal fué el trabajo de levantar el palo para ahuecar carlistas.»

«Todos los que en sus venas llevan sangre liberal estuvieron ayer á nuestro lado luchando con nosotros y apostrofando á carlistas y reaccionarios.»

«Otra vez el pueblo honrado, el verdadero pueblo de España, ha sabido ahogar entre sus manos el cuello arrogante de la reacción.

Todos sus elementos apiñados tomaron por excusa en Valencia la mojiganga Dogmática de la Inmaculada, retando cinicamente a los amantes de la libertad para saciar en presencia de una imagen el rencor que hierve en sus pechos miserables!»

«El garrote popular fué ayer el amo, el vencedor de la jornada. A sus certeros y formidables golpes rompíanse los anillos de la culebra carca, abatiendose bordados, estandartes, ahuyentando la reata devota, entre las que escapaban pendones

muy conocidos.» «Nuestra redacción ha estado concurridisima hasta la madrugada por frecuentes comisiones de correligionarios que nos han visitado, felicitándonos por nuestra campaña contra los inmaculados y demostrando que hemos interpretado con nuestra conducta el unanime sentir del par-

tido de la Unión Republicana. Esta es nuestra mayor satisfacción.»

INFORMACION

LOCAL Y PROVINCIAL

Al leer las reseñas telegráficas de la sesión celebrada anteayer en el Congre-

(c) Ministerio de Cultura 2005

la indignación contra los promovedores de tan bochornoso escándalo y contra los cómplices y encubridores de la procacidad y la insolencia sistemática que degrada y envilece á nuestro Parlamento. No es la conducta de Blasco Ibáñez y Rodrigo Soriano lo que nos inspira mas repulsión; no es el sistema de palabras soeces, de injurias, de chabacanerías, de aristofanismo inepto y sin gracia, de desvergüenzas de los ternes parlamentarios que han metido en un puño á los pretendidos salvadores de la patria y de la libertad.

Esto sucede porque en la Cámara no existe un presidente con la alteza de miras y el prestigio suficiente para levantar del fango la clámide de la representación del país; porque no existen unas oposiciones monárquicas y de orden que, salvo la levisima excepción de Moret, tengan la mas superficial noción de sus deberes y de su responsabilidad; y, lo que es mas grave, porque no existe una opinión pública capaz da reaccionar con el empuje y la presión invencible de las grandes fuerzas, excluyendo para siempre esos elementos que toman á barato la suerte del país y hacen de sus últimos esfuerzos de restauración tema de

cínicos sarcasmos y risotadas. La jornada del lunes es para nosotros más grave que Cavite y Santiago. Constituiría un bochorno nacional si pudiese decirse plenamente que ahora existe nación en España; y, en vista de las debilidades, de las incalificables complacencias y de la general mansedumbre, sólo resta por hacer una última experiencia: que los hombres que se han impuesto la abnegación de poner freno en la caida vertiginosa de este pueblo lo abandonen á sus propios destinos y lo entreguen á merced de los partidos, de las ideas y de las hordas de Valencia, á merced de los blasquistas y de los sorianistas, para ver si este último revulsivo consiguiera devolver la sensibilidad al cuerpo catalép-

Cuando el reglamento no permite echar por la puerta á los diputados procaces, y el respeto á la propia dignidad no consiente que sus colegas les tiren por la ventana, no le queda al gobierno, no le queda al Sr. Maura, que lo preside, otro recurso que envolver su hastío en el más despreciativo de los desdenes y arrojarlo en el hemiciclo. El país indignado quisiera que á escobazos se higienizara el Congreso y se hiciera la revolución desde arriba por medio de actos dictatoriales, nunca tan justificados |como ahora; pero aunque sabemos que un aplauso atronador acogería resolución de tanta transcendencia, la pasión no nos ciega; y porque recordamos que solo las naciones que por medio de la evolución y de la legalidad han establecido su estado de derecho político, como Inglaterra, son las que construyen sobre base sólida, mientras que todo es inestable cuando se acude à la dictadura, como en Francia, no deseamos que á ella se

Se dirá que el gobierno puede pedir à la Corona el decreto de disolución, pero nada se logrará subsistiendo el sufragio universal, porque volverían al Congreso los mismos hombres que hoy dan los espectáculos calificados de soeces que deshonran al Parlamento. El único recurso que queda es que la masa neutra salga de su pasividad, y que la opinión de los que trabajan y levantan las cargas del Estado, y al gobierno solo le piden paz y orden y que haga respetar el derecho de todos, se imponga á la opinión de unos cuantos demagogos en la que hay la dinamita del ácrata, el petróleo del comunista, la sanguinaria violencia del sectario y el rugido del que todo lo quiere destruir y aniquilar. El gobierno, para hacer, tiene necesidad de apoyo: no lo halla en el Parlamento, no lo halla en las oposiciones monárquicas, no lo halla eu los rotativos. Ha de buscarlo en las bayonetas ó en la opinión. Descartada la dictadura, solo queda la opinión. Si los que todos los dias nos vemos amenazados, amenazas que se convierten en sangrientos atropellos, como los de Valencía, no sabemos sacudir la apatia y crear esta opinión, de que tan necesitado está el gobierno, entonces muramos como cristianos sin quejarnos, ya que no hemos sabido luchar como caballeros.

(Del Diario de Barcelona).

En el Ayuntamiento

Orden del dia para la sesión de mañana:

1.º Lectura y aprobación del acta an-

terior.

2.º Registro de los Boletines oficiales.

3.º Dictámen de la Comisión de Fomento aprobando la liquidación de las

obras verificadas para reparar el muro del jardin público. 4.º Intancia de D. Salvador Martí Guell pidiendo se le nombre Inspector

En el trayecto de la via férrea que media entre Reus y Lérida se ha encontrado un breviario, que se halla depo-

sitado en manos del Párroco de S. Juan

En los cepillos de San Antonio que las Religiosas Oblatas del Stmo. Redentor tienen en su iglesia se han depositado desde el 13 de noviembre al 13 de

Se han obtenido 15 gracias. Limosnas, 86 pesetas.

diciembre 29 peticiones.

A las cinco de ayer tarde recibimos de nuestro activo corresponsal en la Corte la noticia telegráfica de la dimisión del Ministerio, la cual quedó expuesta en la imprenta de este periódico, causando gran sorpresa en cuantas personas se enteraron, divulgándose la inesperada nueva con la velocidad del rayo.

La Delegación de Hacienda ha señalado para hoy los pagos siguientes: Ayuntamiento de la capital, 18.317'39 pesetas.

Mañana, tercer viernes de mes, tendrán lugar los ejercicios de vela y oración que la Congregación de señoras de la Purísima Sangre de Ntro. Señor Jesucristo y Virgen de la Soledad consagran á su excelsa patrona, en los que se rezará la corona dolorosa, se leerá un punto de meditación, plática y se terminará con una estrofa del «Stabat Mater», empezando á las cinco para terminar á las seis.

Se ruega la asistencia de las señoras Congregantas y demás fieles.

Han empezado las obras de un andenapeadero frente al Penal para la parada

de los trenes procedentes de Lérida.

Pero es el caso que, según informes de un colega la compañía de los ferrocarriles del Norte no puede cerrar el paso que dá acceso á la Penitenciaria, bajo cuya condición se concedió permiso para la construcción de la línea.

Tras larga y penosa enfermedad ha fallecido en Madrid, á la edad de 20 años, el Dr. D. Manuel Carreras, redactor jefe de la «Agencia Mencheta» y colaborador de nuestro colega barcelonés El Noticiero Universal.—E. P. D.

El viernes 16 de los corrientes, la junta directiva de la Congregación de señoras de la Purísima Sangre de Nuestro Sr. J. C. y Virgen de la Soledad mandará decir las misas en sufragio del alma de la que fué congreganta, doña Mariana Carreté y Pi, que se celebrarán en la Iglesia de Nazareth á las ocho y ocho y media de la mañana.

Se suplica á las señoras Congregantas y demás fieles asistan y rueguen á Dios por el alma de la finada (q. e. p. d.)

Copiamos del Diario del Comercio:
«A pesar de haber aceptado las tarifas
y la jornada que recientemente ha establecido para sus afiliados la sociedad
tipográfica de esta ciudad, ayer abandonaron el trabajo los obreros ocupados
en la imprenta de los Sres. Llorens, Gibert y Cabrè, en donde se confecciona

nuestro periódico.

No nos esplicamos la actitud de los tipógrafos y esperamos que, con calma, reflexionen que las intransigencias en muchas ocasiones causan perjuicios incalculables á las organizaciones obreras.»

Con motivo del anterior suelto, reproducido por el Heraldo de Tarragona,
nos ha visitado una comisión de la Sección Tipográfica rogándonos hagamos
público lo siguiente: «que el motivo de
abandonar los operarios la imprenta de
los Sres. Llorens, Gibert y Cabré ha
sido porque en dicho taller no se cumplen las tarifas últimamente presentadas, y trabajarse en dicha casa en condiciones que ningún operario puede
acentar »

Mañana empezarán en la iglesia del Sagrado Corazón las solemnes Cuarenta Horas que todos los años en este tiempo se dedican en dicho templo á Jesús Sacramentado, estando los sermones á cargo del Rdo. P. Bartolí, de la Compañía de Jesús.

Ha regresado á esta ciudad, habiéndose posesionado del cargo, el señor Gobernador civil de la provincia.

Fundado en motivos de salud ha presentado la dimisión de presidente de la Diputación provincial D. Estanislao Tell.

En el «Centre Excursionista» de Tortosa se celebró en la noche del domingo una velada literaria en obsequio de los poetas premiados en los Juegos Florales Marianos.

La velada resultó brillantísima, mereciendo repetidos aplausos cuantos en ella tomaron parte.

El ayudante de Obras públicas don Reinaldo Brea ha solicitado el pase á la situación de supernumerario.

Anteayer tarde continuaba detenido en Mahón el vapor-correo «Nuevo Mahonés.

El vapor correo «Bellver» llegó á Palma de Mallorca después de una travesía muy penosa. El mismo vapor y el «Miramar» han aplazado su salida hasta hoy.

Ha llegado de Barcelona, procente de Palma de Mallorca, el general Sr. Torreblanca, nuevo gobernador militar de esta provincia.

Es probable que el Sr. Torreblanca permanezca algunos días en la ciudad condal antes de tomar posesión de su importante cargo.

La Voz de Valencia ha abierto en sus columnas una suscripción popular para construir un panteón donde sean depositados los restos mortales de las víctimas de los feroces republicanos de aquella ciudad.

El mismo periódico publica gran número de protestas dirigidas al Gobierno contra los infames y cobardes atropelladores de niños y mujeres.

Mañana se celebrará en la iglesia de Religiosas de Ntra. Sra. y Enseñanza, á las once de su mañana, el 2.º aniversario en sufragio del alma de doña Juana de Moragas de Yxart (q. e. p. d.).

Des ie el día 20 de octubre al 19 de noviembre último visitó y clasificó el «Bureau Veritas» 113 buques de vela y 105 vapores, en suma: 218, doce de ellos españoles.

Los anarquistas de Barcelona, en vista de que se les ha prohibido la publicación del periódico Espartaco, se proponen publicar otro que se titulará El Mismo, y así lo han comunicado á la autoridad.

Hoy termina la piadosa función de Cuarenta Horas en la iglesia de Beatas de Sto. Domingo.

De Riudoms

Se han dedicado en el vecino pueblo los cultos que anunciábamos días atrás, en obsequio de la Virgen Inmaculada, habiendo los hechos superado las halagüeñas esperanzas que animaban á los organizadores de las fiestas.

El pueblo en masa acudió á las funciones; todos los fieles ávidos de admirar la ornamentación magestuosa y artística del altar, deseosos de saborear la interpretación, que resultó ajustadísima, do los Trisagios y de la Misa, con verdaderas ánsias de escuchar de los labios de los distintos oradores, que sin excepción estuvieron muy elocuentes, las grandezas de María.

La concurrencia á la Sagrada Comunión fué extraordinaria.

La procesión resultó un acontecimiento como no se recuerda otro en la serie de manifestaciones piadosas del pueblo. Todas las Cofradías de la parroquia tenían su crecida representación; más de cuarenta jóvenes que forman la sección coral, nutrida representación del Apostolado con su riquísimo estandarte y bor de 40 años. porción escogida de niñas vestidas de blanco precedían á la Virgen que iba llevada en rica carroza gustosamente adornada, destacándose los colores blanco y azul y la acompañaban dándola como guardia de honor los individuos seglares de la Junta organizadora, sigiéndola después del clero parroquial cerca de doscientas Hijas de María, todos con blandones.

La población presentaba un aspecto magnifico; los adornos de casi todas las casas predominando los colores de la Inmaculada y la iluminación copiosa, juntado al tiempo apacible y sosegado que hacía entre cinco y siete de la tarde, todo contribuía á dar mas realce á la

Al regresar la procesión al templo, á duras penas podían los que la formaban penetrar en él, pues se hallaba materialmente atestado de fieles que habían acudido á dar digno remate á aquellas solemnidades, despidiéndose como buenos hijos de su tierna Madre. Ejecutóse por el Coro la Salve como se había anunciado y acto continuo siguió el besamanos á la Virgen.

Concluyó la fiesta disparándose un caprichoso ramillete de fuegos artificiales á las nueve y media de la noche.

Pueden estar orgullosos el Sr. Ecónomo y los demás individuos de la Junta por el éxito felicísimo que han obtenido. ¡Bien por los católicos de Riudoms! Sea todo para gloria de Dios y honor de

María Inmaculada.

De Biudecols

Se han tributado en este pueblo solemnísimos cultos á la Inmaculada. La fiesta del 8 de diciembre se celebró con esplendor extraordinario. Hubo por la mañana comunión general muy concurida y oficio á voces al órgano, y por la tarde trisagio mariano, sermón, que predicó el Cura regente de San Juan de Reus, y poesías recitadas por niñas hijas de María vestidas de blanco.

La población en masa se asoció á las fiestas, apareciendo adornadas é iluminadas, además de la Iglesia parroquial y su plaza, las fachadas de los edificios particulares.

Fué en conjunto una solemnidad inusitada y que dejará gratísimos recuerdos en esta población.

Don Salvador Perles Ferrer

Tal es el nombre de uno de nuestros mártires sacrificado por las hordas revolucionarias, junto á los muros de la íglesia de San Martín, en los precisos momentos en que confesaba paladinamente su fe ante sus miserables verdugos.

Anteayer, á las siete de la mañana, entregó su alma á Dios con muerte tranquila y edificante, rodeado de sus hermanos, después de tratar con la serenidad y previsión del justo los asuntos temporales y eternos.

Su breve enfermedad ha sido un ejemplo elocuentísimo de santa resignación y heroica conformidad. A pesar de su carácter entero, no ha tenido ni una sola palabra de recriminación para sus asesi-

Elaproyectil mortifero, cuya situación fijará la autopsia, produjo fenómenos patológicos determinantes de una gran depresión fisiológica que acabó en breves horas con la existencia de nuestro querido amigo.

La noticia corrió por Valencia rápidamente, viéndose deslizar á poco por la morada del difunto, sita en la plaza de San Lorenzo, miles de católicos que lienaron las hojas de pésame y subieron á orar ante el cuerpo del mártir.

Sacerdotes, seglares, señoras, jóvenes, en número extraordinario, vimos acudir con el dolor pintado en el rostro á la casa mortuoria, expresando todos vivos deseos de acompañar al cadáver al Campo Santo, rindiendo este debido tributo al que selló denodado con su sangre la defensa de nuestras creencias.

De haberse celebrado ayer á las diez el entierro, como tenía dispuesto la familia, imponente y respetuosa manifestación de duelo hubiera llenado nuestras

Como no hay garantía en estos momentos para el ejercicio de los más indiscutibles derechos, por mandato judizial y verbalmente, se dispuso la extracción del cadáver de la casa mortuoria al anochecer, asistiendo al entierro, ello no obstante, más de un centenar de amigos que pudieron enterarse.

En la presidencia del duelo vimos á los parientes del finado, al M. I. Sr. don Bonifacio Marín, Chantre de esta Basílica y presidente de la Junta diocesana de la Inmaculada; al secretario de la misma D. Rigoberto Doménech, al reverendo P. Castellá, S. J., y al señor barón de Llaurí, y otros cuyos nombres no recordamos.

El féretro fué precedido por una sección de asilados de las Hermanitas de los Pobres y el clero parroquial de San Bartolomè.

El cadáver quedó en el depósito del Campo Santo, donde hoy se verificará la autopsia y á continuación el sepelio.

D. Salvador Perles era natural de Alcira y contaba 66 años. Estudioso y diligente, cursó con lucimiento el bachillerato é hizo los estudios del Notariado, ocupando á los 26 una escribanía de los juzgados de Valencia, en los que ha prestado una meritísima y constante labor de 40 años.

En la actualidad, habiendo fallecido su esposa, de cuyó matrimonio no tuvo descendencia, vivia éste consagrado á sus trabajos y á las prácticas piadosas de su devoción.

A pesar de su retraimiento habitual; fué designado varias veces para diputado de la acequia Real del Júcar, contandole como protector multitud de asociaciones de índole social y religiosa.

Deja como paríentes á sus hermanos

D. José Maria y D. Everardo, cura celoso el primero del pueblo de Museros, y el segundo, propietario de Alcira. Son sus hijos políticos supervivientes

D. Pascual, D. Luis y D. Germán Boned, este último particular y muy querido amigo nuestro.

Si el mártir aun necesitara de sufragios ofrézcanlos abundantes los católicos valencianos. Ante el túmulo mortuorio y en el silencio del templo, manifestemos la gratitud y la admiración al confesor de la fe, y su memoria sea para nosotros perdurable.

D. Juan Perpiña y Sebastia

Otra víctima de los que gritan ¡viva la libertad!

El dolor que nos embarga no es parte suficiente para extingir el deseo eficaz de que la justicia la aplique rectamente. Estos asesinatos no pueden quedar

No puede derramarse la sangre de los justos como se vierte la de las reses del matadero.

Queremos recibir con la mansedumbre que inspira la muerte, y la indignación nos empuja la pluma por otros de-

¿Quién consolará á esa atribulada familia del mártir D. Juan Perpiñá? ¿Quién dará treguas al horrible quebranto de esos padres sin consuelo? ¿Quién á las hermanas que arrodilladas alrededor del lecho mortuorio derramaban lágrimas á

¡Decidlo vosotros, hombres de libertad que le matasteis por el gravisimo delito de practicar la Religión de su alma, que es la del Estado!

¡Ay de vosotros! La justicia llegará.

D. Juan Perpiñá nació en Carcagente, contaba 29 años de edad. Hizo sus primeros estudios con gran lucimiento en las Escuelas Pías de Alcira.

También hizo la carrera de Derecho con gran brillantez, que prometía muchas esperanzas.

Siempre se condujo como católico práctico, como caballero cristiano, como hombre de honor. Sus amigos y compañeros le querían entrañablemente, y no sólo le querían, sino que lo tomaban por modelo.

Por sus hermosas cualidades mereció la confianza de D. José Alberola, presidente de la Diputación provincial, que le nombró su secretario particular, y le quería como á un hijo.

Fué uno de los fundadores de la Asociación de Ntra. Sra. de los Buenos

Lbros, que tanta propaganda ha hecho; colgregante de la Inmaculada y S. Luis Golzaga, miembro de las Conferencias de Sn Vicente de Paul, adorador de la Vela Nocturna, secretario del Círculo Católro Obrero de San Vicente Ferrer, cargo que desempeñaba hace más de diez año, y uno de los más lucidos académicos te la Juventud Católica, en la que siempre se distinguió por sus notables trabaps literarios.

Conviene apuntar que es el primer martir de la Congregación de la Inmacuiada y S. Lus Gonzaga de Valencia.

Trabajó congran entusiasmo, secundando la obra del P. Vicent en la regeneración del obrero, tomando parte en todas las veladas le propaganda de nuestra ciudad y de su provincia.

También se distinguió mucho por su piedad filial, que face que su muerte sea un abismo insondible para su amantísima y cristiana família.

Durante su rápido transito del mundo á la eternidad, dió muestras de ser el varón fuerte del Evangelio; animaba á sus padres con la sonrisa en los labios, respondiendo á las exhortaciones religiosas con gran unción y fervor.

Sus íntimos amigos Sres. Serra, Alberola, Codina, Calvo y Campos, junto con los religiosos que le asistían, no se separaron un punto del moribundo, el cual se despidió de todos ellos, animándoles á que continuasen la empresa de defender la Religión del Crucificado juntamente con su Santísima é Inmaculada Madre.

A la suya deciale que, «si tuviera cien vidas, las daría contento por la Virgen»; y añadió, que «veía á esta celestial Señora venir á buscarle para conducirle al Paraíso.»

Sufrió atrozmente por los dolores agudísimos que le causaban las mortales heridas, y todo lo soportó con heróica, resignación.

La Voz de Valencia envía á la consternada familia el testimonio de su compasión y de su dolor, y llama á los valencianos para que miren la víctima y á sus matadores.

¡Ha de ser una provechosa compara-

GUERRA RUSO-JAPONESA

Un diario de San Petersburgo dice que no se enviará al Extremo Oriente la escuadra del mar Negro por ser suficientes los buques de que consta la escuadra del Báltico, á los cuales se añadirán algunos poderosos cruceros.

—Comunican de Shanghai la noticia, refiriéndose á las operaciones de la Manchuria, que una división japonesa ha iniciado una marcha en dirección al norte, entablándose ya un vivo combate entre su vanguardia y un destacamento

Con igual origen circula el rumor de que la escuadra japonesa, ya muy reforzada, se prepara á salir al encuentro de la escuadra del Báltico.

Esta escuadra, según noticias de Capetown, ha llegado á Simonsbay, puerto británico del Africa Austral. —La comisión internacional que ha

—La comisión internacional que ha de entender en el incidente de Hull, se reunirá en París la semana próxima, y empezará por nombrar el quinto comisario.

Dos agregados de embajada franceses, conocedores del idioma inglés, actuarán de secretarios.

Se cree que ocurrirán próximamente cambios importantes en el alto personal del Almirantazgo ruso, y aun se afirma que el gran duque Alejo dimitirá su car-

—El Gobierno de San Petersburgo ha comunicado oficialmente á la Compañía internacional de los wagones-lits que podrá inmediatamente reanudar el servicio de viajeros en el Transiberiano hasta la estación de Irkutsk.

EXTRANJERO

Ante el Tribunal de los Assises ha empezado la vista del proceso instruido contra un individuo acusado de falsedad por haber puesto ciertas firmas al pié de un manifiesto en favor del general don Francisco de Borbón, publicado en noviembre de 1903. Han dejado de comparecer muchos testigos de descargo.

Pesth. En la Cámara de los diputados, los guardias que, en virtud del nuevo reglamento, rodean el estrado presidencial, impidieron antes de abrirse la sesión que un secretario subiera á dicho estrado. Entonces los diputados de oposición, que habían llegado con anticipación á la Cámara, se arrojaron sobre el estrado, lo destrozaron y con los restos del mismo acometieron y expulsaron á los guardias, saquearon el salón y rompieron el banco de los ministros y varios sillones y pupitres. Cuatro de los referi-

dos guardias resultaron heridos. En el momento del desorden no se hallaba presente ningún individuo de la

mayoria.

—Roma. S. S. Pio X ha recibido en audiencia al diputado español Sr. Urquijo.

El ministro de Negocios extranjeros, M. Delcassé, ha sometido á la sanción de la Cámara de los diputados el proyecto relativo á la construcción de los ferrocarriles transpirenaicos.

-San Petersburgo. Una muchedumbre extraordinaria ocupa los alrededores del Palacio de Justicia, donde se celebra

la vista del proceso contra los asesinos de M. Plehve. La policía impide que el público se acerque al edificio y mantiene expedita la circulación.

Una parte de la guarnición se halla preparada en los cuarteles. Entre la mul-titud hay gran número de estudiantes, que se muestran muy agitados. En la vista del proceso relativo al

manifiesto del principe de Borbón, M. Lasies y otros testigos han declarado que no firmaron dicho manifiesto. M. Dereglia, amigo del principe, ha

dicho que el documento de que se trata fué publicado sin tener aquél noticia de

_San Petersburgo. Sassinoff, que dió muerte á M. Plehve, ha sido condenado á trabajos forzados perpetuos, y su cóm-plice Sikorsky, á veinte años de la propia pena.

De Escocia dicen que la temperatu-

ra se ha puesto á veinte grados bajo cero, á consecuencia de las últimas ne-vadas, que han sido verdaderamente horrorosas.

_Dicen de Londres que los médicos aconsejan al rey Eduardo que á fines de este invierno haga una excursión por el mar Mediterráneo.

Se dice que la reina le acompañará y que el barco regio tocará en Gibraltar, Malta y Alejandría, visitando además los reyes varias poblaciones de Italia, Grecia y Portugal.

-En Budapesth se ha cometido un atentado contra el conde de Tisza, quien se dirigía á dar una conferencia. Algunos individuos asaltaron el carruaje en que iba y dispararon varios cartuchos de dinamita, hiriendo al vicedirector de la policía.

-En muchos barrios de Londres, principalmente en los habitados por gente pobre, se está desarrollando una verdadera epidemia de «antrax», de cuya dolencia han fallecido ya seis indíviduos en lo que va de semana, dos de ellos en los hospitales, y todos ellos obreros empleados en la manipulación de pieles, lo cual hace suponer que se trata de una verdadera infección.

Hasta ahora había sido rarísima esta enfermedad en Inglaterra.

OFICIAL

Extracto del Boletin oficial:

Gobierno de la provincia.—Circular encargando á los alcaldes y guardia civil para que procedan á la busca y captura del fugado de su casa paterna D. Ramón Josa Rosell

Anuncios oficiales. Alcaldías.—Las de Roquetas y Torre del Español publican el extracto de los acuerdos tomados en el mes de octubre último, y las de Cabra, Porrera, Alcanar, Reus, Pauls, Corbera, Rojals, Pont de Armentera, Castellvell, Pinell, Alforja, Vilanova de Prades, Tamarit, Colldejou, Santa Coloma de Queralt; Palma y Espluga de Francolí anuncian

Movimiento de población del dia de ayer

Nacidos.-Ninguno.

servicios.

FALLECIDOS-José Pié Batet, Hermanitas Pobres (76 años).--Nunila Anglada Zamora, Bajada de la Pescadería, 23 (74 años).

MATRIMONIOS. - Ninguno.

COMERCIALES

Movimiento del puerto

Embarcaciones llegadas ayer

De Barcelona v. José Roca, de 809 ts., c. Capmany, con hierro, consignado á D. Juan Mallol.

Despachadas

nés, en lastre.

Para Málaga v. Lamía, con tránsito. Para Bilbao y esc. v. José Roca, con carga general.

CIERRES DE BOLSA

Mad	rid, 14
Por 106 interior contado	77.35
Poi 100 idem hij de mes	77'42
Por 100 idem fin ordrige	Same in the fi
Pol 100 amortizable	97.45
TO UE KShana	460.00
- ACCICEN	410.50
THUING MA DONG	35'15
dem de Londres.	34'00

	oros 6	ie B	21	°e(16	D	2, 018	14
	- CAME				NJ	E	ROS	
ld. París	a 90 días a 8 días cheque. à 8 días cheque.	vista.					38·50 34·04 35·35	dinero
	EF	ECTO5	P	OB!	LIC	:05	obli	
				P	eri T		Dinero	Pape
Por	100 interi	00.000	• • •				00600	00600

fin mes. . . amerticzable contado.. . min mes..... 97.75 97.80 Empréstito municipal de Barce-5 por 100. 98.50 a 4 112 por 100. 90'00 90'50

OBLIGACIONES CONTADO

trocarril Norte Segovia 5 por 100. 103'50 103'75 Almansa » 103'75 104'00

. S. Juan Abadesas » T. B. y F. 2 114 por 100 58'65 58'83 Alicante : por 100 94-25 94-50 . 4 1 2 por 100 100' 100'25 . M. B. R. R. 2114 por 100 56'50 56'75 . Almansas no adhe. 3 . adhe. > 76'75 77'00 • Orense 188-82.... 51'00 51'25 prioridad 3 por 100 ..

 Cáceres y O. España 5 id 103'50 104'00 Canal de Urgel....... 80'00 81'00 Compañía Trasatlántica 4 por 100.. 00 Tabacos Flipinas 4 1 12 por 100 . 98'50 99 00 Barcelouesa de Electricidad 5 por 100..... 103'75 104'25 ACCIONES FIN MES-

Banco Hispano Colonial. . . . 60'00 00'00 Banco de Barcelona..... Catalana General Crédito

Crédito..... 00.00 00.00 Fcarril. Medina, Z. y Orense á Vigo 25'05 25'10 Banco Préstamos y Descuentos. . Crédito Mercantil..... Alicante..... 85'20 85'30 Norte de España...... 58'00 53'10

Williamo Incormonión

Servicio especial de La Cruz

CRISIS TOTAL

Madrid, 14, 2 t

Al despachar el Sr. Maura con el rey ha presentado la dimisión de todo el Gabinete.

Según parece, la causa de la crisis han sido ciertas dificultades puestas en altas esferas al nombramiento de jefe del Estado Mayor central del ejército, propuesto por el ministro de la Guerra.

Comentarios

2'45 t.

En el Salón de Conferencias se están haciendo para todos los gustos. Los ministeriales han sido los primeros en manifestarse sorprendidos. Los fusionistas y demócratas andan algo alborozados, aun cuando los conspicuos no se hacen ilusiones respecto á un cambio radical de política.

Los más serenos de espíritu creen que la crisisis se ha hecho de acuerdo con el Sr. Maura, para modificar el Gabinete, echando de él al general Linares, que con sus reformas ha perturbado al Ejército y que continuará lo demás por el mismo ca mino.

Algunos republicanos se hacen la ilusión de que la crisis es debida á sus ataques al jefe del Gobierno y que el Sr. Maura, que está ya harto del poder, ha aprovechado la primera contrariedad en las alturas para abandonarlo.

Se habla de la posibilidad de un ministerio Azcárraga y no falta quien supone que lo pueda presidir el señor Dato; pero lo más probable es que se encargue de nuevo el señor Maura de formar Gabinete.

Sensación

3 t. En cuanto se ha hecho pública la Para Castellón de la Plana I. Barcelo- noticia de la crisis ha producibo inmensa sensación en todas partes, tanto por la importancia que en si encierra, como por lo inesperada.

¿Disolución de las Cortes?

3'10 t.

Según ha dicho un exministro conservador en el Casino de Madrid, el Sr. Maura no aceptará de nuevo el Poder sin tener el firme convencimiento de que contará con el decreto de disolución de las actuales Cortes en el caso de que lo considere conveniente al país y á las instituciones.

Visitas á Palacio.

Sobre la crisis

El Sr. Montero Rios estuvo en Palacio esta mañana, á las diez y media, con objeto de saludar al rey. Con el mismo objeto fué una hora más tarde al regio alcázar el Sr. Navarrorreverter.

Nos ha manifestado este último personaje que el rey le había dicho que ayer estaba muy ageno á la crilona 6 por 100 105'00 105'25 sis, como lo prueba que tenía orga- llamado. nizada una cacería para esta tarde.

¿Seguira Maura?

Se cree que el rey, después de consultar con los presidentes de las Cámaras sobre la solución de la crisis, encargará de nuevo al Sr. Maura la formación de Gabinete.

Historia de la crisis

El proceso de la crisis es el siguiente, según informes, al parecer, exactos.

Hace dias que el general Linares presentó al rey varios nombramientos de osiciales generales, que el Monarca iba firmando y apareciendo en la Gaceta, excepto el de jefe del Estado Mayor Central á favor del general Loño.

En vista de que se retenía este nombramiento, anoche el general Linares conferenció con el Sr. Maura, quien reunió á sus compañeros de Gabinete en Consejillo, tratando del asunto.

Parece que, cambiadas las impresiones pertinentes al caso, se acordó dimitir si al despachar hoy con el rey el ministro de la Guerra, no sirmaba el decreto relativo al general Loño.

En Palacio no se atendió la indicación del general Linares, y, en su consecuencia, retiróse el ministro y fué à conferenciar con el Sr. Maura.

La entrevista de ambos personajes fué larga, marchando después de ella el Sr. Maura á Palacio á presentar la dimisión del Gabinete.

Sobre la crisis

Los presidentes de las Cámaras y personajes más allegados á la situación se muestran sorprendidos de la Crisis.

Nadie sospechaba que pudiese ésta ocurrir y menos tan repentinamente. Los ministeriales afirman que no

hay solución viable sin el Sr. Maura. Como prueba de que no se pensaba en la crisis se cita el hecho de que D. Alfonso lo tenía todo dispues- yectil es de pistola Mausser, igual to para cazar en el Pardo toda la tar- que el que ocasionó la muerte al esde de hoy.

En Palacio

Poco antes de las cinco ha entrado en Palacio el presidente del Senado, general Azcárraga.

Poco después llegaba D. Alfonso en automóvil, procedente de la Casa de Campo, en donde ha permanecido unas dos horas.

La entrevista entre el Monarca y el general continúa á la hora en que telefoneamos.

Los ministros dimisionarios

Hasta las cinco y media han estado reunidos en casa del Sr. Maura los ministros dimisionarios.

Al salir nos ha manifestado el senor Allendesalazar que le comunicó el Sr. Maura la crisis y que le citó para su casa.

Ha confirmado que la causa de la dimisión del Gabinete ha sido el nombramiento de un militar, pero no ha indicado el nombre.

Ha añadido que el rey consultará á los presidentes de las Cámaras y á los expresidentes para resolver la crisis, ignorando si será llamado á Palacio el Sr. Maura, aunque lo cree posible, pero que de todos modos será después de las seis.

Terminó diciendo el Sr. Allendesalazar que la reunión que acababan de celebrar habia sido para combiar impresiones y que no volverán á reunirse hoy.

Los demás ministros se han mostrado reservadísimos.

En casa de Maura

Desde las dos de la tarde los ministros dimisionarios se hallan reunidos en casa del Sr. Maura.

El marqués de Figueroa estuvo á primera hora en el Congreso y aseguró que nada sabía de la crisis sino minutos antes de leerse en dicha Cámara la comunicación dando cuenta l de ella. Inmediatamente se dirigió á casa del Sr. Maura.

El Sr. Romero Robledo acaba de de entrar también en casa del señor Maura. Ha dicho que éste no le había

El general Azcárraga irá á las cinco á casa del Sr. Maura.

SENADO

Se abre la sesión á la hora de cos-

No existe mejor antiséptico dentifrico, con su uso constante dentadura blanca, se previenen y curan con toda seguridad las enfermedades de la boca y dientes calmando enseguida el intolerable dolor de muelas.

DE VENTA: en todas las buenas Farmacias, Droguerías y Perfumerías. Depósito Dr. Andreu, Barcelona.

tumbre bajo la presidencia del general Azcárraga y se lee una comunicación del jefe del Gobierno al presidente de la Cámara dando cuenta de que el Gabinete ha presentado la dimisión.

El Presidente: Se levanta la sesión y para la próxima se avisará á domicilio.

Se dan vivas al rey y se retiran los senadores de los escaños.

CONGRESO

A las tres menos cuarto se abre la sesión presidiendo el Sr. Romero de los profesores señores Pí y Montardit

Un secretario lee la comunicación de la Presidencia del Consejo de ministros dando cuenta de que el Gobierno ha presentado la dimisión.

El Sr. Mayner dice: Esto es una crisis de tiro rápido.

El Presidente: Se levanta la sesión y para la próxima se avisará á domi-

El Sr. Nougués: Para entonces ya habremos triunfado.

El Presidente: ¡Viva al Rey!

Los diputados monárquicos contestan con un viva al rey, y los republicanos dan gritos de viva la República al salir del hemiciclo.

Autopsia

Valencia.-Esta mañana los médicos forenses practicaron la autopsia al cadáver del desgraciado joven señor Perpiñá, apreciando que el procribano Sr. Perles.

Esto hace suponer á algunos que los disparos eran de los revoltosos.

Funerales

Valencia.-En la iglesia parroquial de San Andrés se han celebrado solemnes funerales por el alma del señor Perpiñá, asistiendo numerosa y distinguida concurrencia.

Bolsin

En el corro se cotizó esta tarde: Interior, 77'07. Francos, 36'90. Libras, 34'35.

Empréstito nuevo, 98'00. EXTRANJERO

El viaje de D. Alfonso XIII

Paris.—Según publica «Le Figaro», el Consejo municipal de Pau ha votado la redacción de un Mensaje en el que se expresa el deseo de que á su regreso de París visite el rey don Alfonso XIII aquella población.

La insurrección del Paraguay

París.-Noticias de Asunción dicen que se ha restablecido la paz en el Paraguay, llegando á un acuerdo los reuolucionarios y el Gobierno, por el cual ocupará la presidencia de la República D. Juan Gaona.

Bolsa de Paris

Exterior español, 91'05. Acciones Norte, 191'00. Alicante, 296'00.

ÚLTIMA HORA

Consultas

10'15 n. Los Sres. Azcárraga y Romero Robledo han sido consultados por don Alfonso sobre la solución de la cri-

Ambos aconsejaron que el señor Maura reorganice el ministerio.

El rey ha llamado al Sr. Maura. Este diríjese á Palacio.

AZCÁRRAGA EN EL PODER

(Urgente), 11'45 n.

El Sr. Maura ha estado en casa del Sr. Azcárraga después de la visita á Palacio.

Al salir ha manifestado que el general Azcárraga había sido encargado de formar Gabinete.

En el nuevo Gobierno estarán representadas todas las tendencias de la mayoría.

MENCHETA.

Tip. de F. Sugrañes, Conde de Rius, 9.

BAJO LA DIRECCIÓN

Subdelegado de Veterinaria y Veterinario municipal respectivamente de esta

Ampliada con un completo y moderno Arsenal instrumental, un perfeccionado Potro y una utilisima Faja-polea para echar los animales sobre mullida cama con pasmosa rapidez y sin que puedan causarse el menor daño.

Se admiten animales en la Clínica por . un módico precio, contando con personal idóneo para su cuidado bajo la exclusiva dirección de los profesores. Misericordia, 6 (puerto) y Afueras de San Francisco, 21.

Nota importantisima:

Advertimos al público que en nuestros establecimientos se practica el Arte de herrar tanto Normal o higiénico como el Terapéutieo y Ortopédico bajo la exclusiva vigilancia de los profesores: única y verdadera garantía contra los numerosos vicios y defectos de que adolece el herraje empírico y rutinario siempre en perjuicio de los dueños de animales.

EL MEJOR



PREMIADO

En la Exposición Universal de París 1900 y en la de Barcelona 1888. Depósito en Tarragona: D. Ramón

Abelló, Conde de Rius, 10. TIENDA DE MERCERIA

VINOS FINOS

ROMAN SALESAS producidos y conservados en sus

Propiedades y Bodegas de Vilaseca de Solcina.

ACEITES FINOS DE OLIVA

Vinagres de vino

de la misma procedencia. Depósito en esta capital para la venta al detalle y reparto á domicilio,

ARMAÑÁ, 6.

Se admiten de 1.ª y 2.ª Enseñanza en el acreditado Colegio Josefino dirigido por D. José Daniel Matamoros, plaza de la Fuente número 16 y calle de la Palma número 2, Tarragona, por solo 50 pesetas mensuales, incluso la gimnasia y enseñanza preparatoria, siendo los cuidados especiales, los alimentos abundantes, variados y nutritivos y las habitaciones espaciosas y bien ventiladas, con la ventaja de que si se ausentan de este Colegio por las vacaciones de Navidad y Pascuas, por enfermedad ó cualquier incidente, solo se les descontará la mitad del importe de los días ausentados.

CLINICA DENTAL

D. Fulgencio Agusti Aléu

Onión, 44, principal.—Tarragona Curación pronta de las enfermedades de la boca y dientes. Extracciones Sin

dolor.

Orificaciones, empastes y toda clase de Obturaciones. Construcción de dientes y dentadursa

y aparatos de todas clases y empleo de todos los anastésicos conocidos.

Jarabe de hipofosfitos CLIMENT

El legitimo marca SALUD

Exijase el legitimo Jarabe Climent Salud único aprobado por la Real Academia de Medicina de Barcelona.

El Jarabe de Hipofossitos, marca SALUD, se receta, á las criaturas delicadas y enfermizas. Purifica y enriquece la sangre, aumenta el apetiso, cria carnes sólidas y fortisica el sistema nervioso de los niños. Millares de médicos lo han adoptado con preferencia á todas las Emulsiones de Aceite de Higado de Bacalao, Jarabe de Rábano, Vinos Tónicos, etc., etc., por su agradable sabor y efectos más rápidos y seguros en todas las enfermedades causadas por el empobrecimieto orgánico.

EMULSION NADAL

ES LA MEJOR Y MAS AGRADABLE

Unica que contiene el 80 por 100 de aceite higado de bacalao y glicerofosfatos é hipofosfitos de cal y de sosa.

Aprobada y recomendada por los Colegios de Médicos y Farmacéuticos de Barcelona, mediante el análisis de los Sres. Dres. Bonet, Catedrático de Farmacia de Madrid y Codina Länglin de Barcelona.

Es amento concentrado, medicamento tónico, estimulante del desarrollo sico, crecimiento huesos y salida dientes. Necesaria á los niños, embarazadas, viejos y personas débiles; para las enfermedades consuntivas, convalescencia, diabetes, tos, catarros, tisis, escrófulas, raquitismo, linfatismo y dolores; aumenta la leche y el vigor.

VENTA: FARMACIAS Y: ALMACENES DE DROGAS.—EN TARRAGONA. WAYOR. 14



Aguas y Sales Naturales Purgantes de MEDIANA DE ARAGON

Diuréticas.—Depurativas.—Laxantes

No irritan jamás No exigen régimen

Su efecto es segurísimo en los Embarazos gástricos, Dispepsias, Congestiones del Hígado, del Bazo y de los Riñones, Ictericia, Diarreas biliosas, Catarros de la Vegiga y de la Matriz.

Tomadas en Loción y Baño son eficacísimas y superiores á todo tratamiento para el Herpetismo, Escrofulismo, Eczema y todas las afecciones de la piel que tienen por origen la impureza de la sangre.

Para preparar la mejor agua de mesa, la más económica, la que no tiene rival; para todas las afecciones del Estómago, Hígado, Riñones é Intestinos.

Infalib e contra la obesidad

Es agradable en las comidas. No altera el vino. Véndese en todas las farmacias. Agentes Generales: Jové y Blanch, Barcelona. Domicilio Social: Rambla Cataluña, 116, Barcelona.

COMERCIO DE 1.

Mayor, 39. Tarragona

Merinos, Casimires y Tamis para trajes de señores sacerdotes. Cambreines y Batistas para Sobrepellices.

Géneros para luto, Pañería, Lencería Tegidos algodón alta novedad. Mantas de lana y de algodón, Mantones Pollitas y Tules, Sábanas de todas clases, Corsés, Mundos y Maletas, todo á precios muy baratos.

Cerrado los días festivos

Tarragona, J. Guell, Mayor, 39, Tarragona

"LA ACTIVIDAD"

PAMPLONA.-(NAVARRA)

Sociedad de Seguros muy útiles y ventajosos para todas las personas de cualquier edad, sexo, estado y posición, en formas y condiciones nuevas, desconocidas en España y en el extranjero, simpáticas y altamente morales, y de solidez y garantias inmejorables.

Seguro Infantil recomendado á los padres de familia por los Rdmos. Prelados de Tarragona, Pamplona y Zaragoza, propio para constituir un dote á los hijos para terminación de

carrera, establecimiento, quinta, toma de estado, etc. Seguro de Vida sobre una y sobre dos cabezas con y sin reconocimiento médico, muy consolador para los cabeza de familia;

Seguro de Vida y Renta Vitalicia verdadera caja de ahorros para la vejez y para la familia; Seguro de Renta Vitalicia inmediata

muy conveniente á las personas sin herederos que les interesen; Seguro á Plazo fijo

desde solo dos años de plazo, utilísimo á todos en general. Se admiten suscriciones desde un tipo muy infimo de prima mensual(una peseta)

al más elevado que se deseen.

Ningún suscritor pierde sus derechos si por causas imprevistas se ve privado, por algún tiempo, de poder satisfacer sus primas; ningún niño asegurado pierde sus derechos si se queda huérfano y sin quien continue la suscrición; los niños inscritos antes de los seis años de edad perciben un buen premio en efectivo ya al hacer la primera comunión; todo suscritor tiene derecho á préstamos si los necesita y á otras varias ventajas que demuestran la formalidad y nobleza insuperables de esta Sociedad, por todo lo cual ha merecido los mayores elogios y aceptación de toda la prensa y público en general. Fundada en 1899 cuenta actualmente ya con más de 50.000 suscritores, de los cuales 38.000 son niños inscritos al «Seguro Infantil»; tiene más de diecisiete millones de pesetas de garantía sólida y real y sus acciones se cotizan en esta fecha á más del 300 por ciento, son muchos centenares los contratos terminados y todos aatisfechos puntualmente y es, en fin, una poderosa Sociedad, no solo de Seguros, sino también de Crédito, Comercio é Industria.

Es Representante directo de dicha Sociedad, en esta provincia y en las de Barcelona y Lérida (en las cuales á pesar de su muy reciente conocimiento cuenta ya hoy con 654 suscritores efectivos), D. LEON FERRETE GENER, Caballeros, 10, Tarragona, quien se complace en facilitar todos los datos apetecibles y cuscribir á cuantos lo desean y solicitan.

Las personas de fuera de Tarragona pueden dirigirse también al mismo, verbalmente ó por escrito, ó á los sub-representantes locales respectivos que son ya varios los establecidos y pronto los habrá en todas las poblaciones.

NOTA.—Se necesitan representantes locales en algunas poblaciones: para detalles

dirigirse al referido D. L. Ferreté.



ablo ଟ 8

Representa



DIARIO CATÓLICO

Defensor de los intereses morales y materiales del país

Independiente de todo partido

Religión, Ciencia, Literatura

Información telegráfica propia, con alcance hasta las últimas horas de la noche

CORRESPONSALES EN LAS PRINCIPALES POBLACIONES

Se publica en TARRAGONA, todos los días, escepto los lunes



Chocolates SALUD

Los mejores que se conocen elaborados con materiales de calidad extra. La estructura de la pasta resulta finisima. De exquisito aroma y sabor. No cabe mejor perfeccionamiento. El más elocuente testimonio será examinarlos y probarlos.

Especialidad en medicinales

Esta casa á fin de facilitar á la humanidad dollente, una buena y cómoda forma de medicación, prepara también chocolates: Laxante-Reconstituyente y para Diábéticos. Nuestro chocolate Laxante es de efectos seguros y sua-

ves en el extreñimiento habitual; excelente preventivo contra la apoplegia (feridura) muy útil para curar la ictericia y valioso tesoro para el estómago é intestinos.

El Reconstituyente debe considerársele verdadero alimento de ahorro; y la clase médica cada dia va recomendando más su uso á los convalecientes, á los raquiticos á los anémicos, á los impotentes y siempre que sea necesario la influencia de un buen tónico.

Para Diabéticos no puede superársele en condiciones higiénicas. De dia en dia toma mayor incremento el consumo de esta clase de chocolate que vino á llenar un vacio, pues carecía el enfermo de diabetes de chocolate al par inofensivo y nada ingrato de gusto.

Todos ellos con la ventaja de ser gratos al paladar. Fabricados bajo la dirección científica del farmacéutico D. B. Sales.

Depósito general: Calle Gobernador, núm. 8, Barcelona y de venta en todas las droguerías y farmacias de España y América.

Representante en ésta D. LUIS CLAVELL.

Linea de Cuba y Méjico

El dia 17 de diciembre saldra de Bilbao, el 20 de Santander, y el 21 de la Coruña el vaper

ALFONSO XIII

directamente para la Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costa firme y Pacífico, con trans-bordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia. Combinación para el litoral de Cuba é isla de Santo Domingo

linea de New-York, Cuba y Méjico

El día 26 de diciembre saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga y 30 de Cádiz, el vapor MANUEL CALVO directamente para New-York, Habana y Veracurz. Combinaciones para distintos puntos de los Estade-

Unidos y litorales de Cuba, é isla de Santo Domingo. linea de Venezuela-Colombia

El día 11 de diciembre saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Cadiz el vapor BUENOS AIRES

di ectamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto-RiceHabas na, puerto Limón, Colon, Sabanilla, Curação, Puerto Cabello y La Guayra admitiendo pasaje y carga pa ra Veracruz con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril da Panama con las companías de pavegaciones del Pacífico para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. en Puerto-Ricoy para Santo Domingo y San Pedro de Macoris con trasbordo en Habana. Tambén 8dmite carga para Maracaibo, Coro, Carupano, Frinidad, Guanta y Cu naná con trasbordo en Curacos. Linea de Filipinas

El día 3 de diciembre saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor ISLA DE PANAY

directamente para Genova, Port-Said, Suez, Colombo, Singapoore y Manila, sirviendo por trasberdo le puertos, d. costa oriental de Africa de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Linea de Buenos Aires El dia 3 de diciembre saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz el vapor

LEON XIII directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires

El día 25 de

Linea de Fernando Poo

saldrá de Barcelona y el 30 de Cádiz el vapor

para Fernando Poo con escala en Casablanca, Mazagan y otros puertos de Costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Linea de Canarias

El dia 17 de cada mes saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 22 de Cadiz el apor M. L. VILLAVERDE

directamente para Casablanca, Mazagan, Las Palmas, Santa Cruz de La Palma, Santa Cruz jde Tenerife reg esando a Barcelona por Cádiz, Alicanta y Valencia reg esando a Barcelona por Cádiz, Alicante y Valencia.

Linea de Tanger

Sali 'as 'e Cádiz: lunes miércoles, y viernes. Salidas de Tanger: martes, jueves y sabados. Para más informes en Barcelona, Sres. Ripoll y C.*, calle Dormitorio de San Francisco, 25 fprincipal. Representante en Taragona, D. Emilio Borrás, plaza de Olózaga.

(c) Ministerio de Cultura 2005